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海利尔药业集团股份有限公司 

关于公司 2024 年半年度业绩说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 

海利尔药业集团股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024 年 10 月 11 日 

14:00-15:00在上海证券交易所上证路演中心，采用网络互动方式召开“海利尔

药业集团股份有限公司 2024 年半年度业绩说明会”。关于本次业绩说明会的召

开事项，公司已于 2024年 9月 26日在《中国证券报》、《证券日报》及上海证券

交易所网站上披露了 《海利尔药业集团股份有限公司关于召开 2024 年半年度业

绩说明会的公告》（详见公告 2024-038）。现将有关事项公告如下： 

一、说明会召开情况 

2024年 10月 11 日，公司董事长兼总经理葛家成先生，董事、财务负责人

刘玉龙先生，董事会秘书迟明明女士，独立董事杨爱义先生出席本次说明会，针

对公司经营业绩、项目进展等相关情况，与广大投资者进行了沟通交流，就投资

者普遍关注的问题进行了回复。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次业绩说明会提出的主要问题及回复整理如下： 

1、公司怎么提高产品竞争力，公司的创新化合物目前进展如何？ 

答：尊敬的投资者您好！公司核心竞争力包括技术领先及持续创新，公司一

直将研发技术、工程技术、创新作为公司成长的重要驱动因素。研发技术方面有

工艺创新研发、产品创新研发、自主知识产权新化合物研发等。目前集团获得除

草剂化合物授权专利六件、杀虫剂化合物授权专利十四件；新化合物方面，公司



有二十余个高活性化合物在进行室内生测实验，八个高活性化合物在进行田间评

价，四个在进行登记。感谢您的关注。 

2、公司丙硫菌唑目前的实际产能是多少？1.5万吨的预计产能何时能完全

释放？并且请管理层根据行业目前形势展望一下未来丙硫菌唑的价格趋势和竞

争格局，谢谢。 

答：尊敬的投资者您好！2020年 9月，公司 2000 吨丙硫菌唑原药项目已开

始生产，2022年 12 月，公司 3000吨丙硫菌唑原药项目已开始生产。目前山东

海利尔的丙硫菌唑设计产能已达到 5000吨，考虑到前期公告的青岛恒宁生物科

技有限公司二期项目规划丙硫菌唑 10000吨设计产能，预计公司未来丙硫菌唑产

能将达到 1.5万吨，丙硫菌唑将成为公司核心产品之一，为公司长远发展打下坚

实的基础，研发、工程创新持续进行，有利于提高公司市场竞争力和盈利能力，

对公司未来经营业绩产生积极的影响。感谢您的关注。 

3、目前农药行业处于低谷，请问葛董何时行业何时能回暖，以及海利尔的

几个主力产品未来的产能情况及价格走势？ 

答：尊敬的投资者您好！公司在原有二氯中间体 CCMP、吡虫啉、啶虫脒、

甲维盐、吡唑醚菌酯、噻虫嗪、噻虫胺原药的基础上，2020年 9月 2000吨/年

丙硫菌唑原药项目已开始生产，2022年 6月青岛恒宁生物科技有限公司 4万吨/

年农用化学品原料药及中间体项目（一期）3000吨/年苯醚甲环唑、2000吨/年

丁醚脲、2000吨/年溴虫腈已开始生产，2022 年 12月山东海利尔 3000 吨/年丙

硫菌唑原药项目已开始生产。2023年，结合市场需求变化，公司对原药产线进

行产能转化，2000吨/年丙环唑原药产品开始生产，青岛恒宁二期项目按计划推

进，其中 2000吨/年唑虫酰胺、2000吨/年 2-氯丙烯腈、2000吨/年对氯苯甘氨

酸项目已开始生产。近年来公司生产规模不断扩大，业务规模也随之增长，产量、

质量和成本有所改善，产品多元化的战略布局优势进一步稳定。公司的原药发展

战略基础坚实，步伐稳健。谢谢您的关注。 

4、公司和拜尔公司除了在丙硫方面的合作，还有其他产品的合作吗？ 

答：尊敬的投资者您好！拜耳与公司已有多年友好合作关系，拜耳与公司签

订系列战略合作协议，目前在多个方面有深入的合作。感谢您的关注。 



5、公司回购金信谊股权是出于什么考虑的呢？ 

答：尊敬的投资者您好！因金信谊上市进程规划调整，预计无法按照原股权

转让协议约定的时间完成上市，经充分协商，仝志学拟回购公司持有的陕西金信

谊全部股权。本次交易收回全部投资本金，可充分保障公司利益，有利于增加公

司现金流，充分提高资金使用效率；同时公司继续看好陕西金信谊未来商业价值

和发展潜力，用投资利息保留部分股权，符合公司及全体股东的利益，不存在损

害公司及股东特别是中小股东利益的情形。本次交易完成后，公司仍持有陕西金

信谊 15%股权，公司将继续加强双方的战略合作，维护供应链的稳定性，帮助双

方进一步提升整合自身优势资源，为双方创造更大的价值。感谢您的关注。 

6、请问唑虫酰胺产能如何消耗？有明确的大客户吗？谢谢 

答：尊敬的投资者您好！唑虫酰胺产品有较为稳定的客户渠道。感谢您的关

注。 

7、公司的制剂出口规模有多大？制剂出口模式是自己建立经销体系还是给

跨国公司代工为主？谢谢 

答：尊敬的投资者您好，公司积极进行客户网络建设，制剂出口稳步增长。

感谢您的关注。 

8、请问公司的主要机器设备实际可使用年限大约是多久？谢谢 

答：尊敬的投资者您好，公司的主要机器设备按照 10年计提折旧，实际使

用年限与折旧年限大致相当。感谢您的关注。 

9、请问上半年原药和制剂分别的毛利率是多少？谢谢 

尊敬的投资者您好，公司上半年整体毛利率 24.86%；制剂毛利率略高于原

药毛利率。感谢您的关注。 

特此公告。 

 

海利尔药业集团股份有限公司董事会 



2024年 10月 12日 


